
平成３０年度中学生サミット  
 

１．日時 Ｈ３０．１１．２３（金・祝)  １３：００～１６：３０ 

 

２．会場  第一地区コミュニティセンター 
 
３．参加者   

兵庫県立大学 竹内准教授，ソーシャルメディア研究会学生 
和田小松市長，石黒教育長，吉原教育委員，中惣教育委員，市ＰＴＡ連合会長，教育次長， 
シニアマネージャ，ー，学校教育課長，  
市内中学校生徒 ７４名，教員，市 PTA 連合会，保護者 
 

４．内容   

（１）アイスブレイク  

  実行委員２年生のメンバーによるゲームで，会場が和やかな雰囲気に。 
 

（２）小松市ネットアンケートの結果報告 

     
（３）動画・缶バッジの発表  

ネット三か条のそれぞれの動画及び缶バッチの発表 
 

（４）各校取組発表 Ⅰ 
      ２箇所の会場に分かれて５校ずつの発表 
 
（５）小学校からの発表 
      月津小学校児童会の取組「ネットとどうつきあっていけばいいの」 
 
（６）各校取組発表 Ⅱ  
      各会場の代表校による発表   芦城中学校・松東中学校 
 
（７）パネルディスカション 
     各校３年生代表１０名および PTA 新世代委員２名による 
   会場ではグループディスカッション 
 
５．感想の紹介   

 

 

 

 

 

【アイスブレイク】 

【各校の取組発表】 

【パネルディスカッション】 

○ネットでのトラブルの事は知っていたつもりでした。でも、今日の話を聞いてトラブルのきっかけなど細

かく分かりました。これからネットを使うことが増えていくと思うので、今日のことを参考にして有効的に

使いたいです。そして、今日の事を聞いた一員として、みんなとも共有していきたいです。みんなで考え合

ったりするのがとても楽しかったので、来年も来たいと思いました。 （一般参加生徒） 
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動画フェスタ２０１８優秀作品発表会参加について 
 
（１）日  時  平成３０年１２月１５日（土） 
 
（２）場  所  大阪ユビキタス 協創広場 CANVAS 
 
（３）主  催  総務省近畿総合通信局・スマホ連絡会（近畿） 
 
（４）受賞作品  ネットでの その人 いい人 それ本当？ 
 
（５）参 加 者  小松市中学生サミット実行委員生徒３名（南部中、国府中、松東中の１･２年生） 
 
（６）内  容  表彰式及びトークセッションのパネリストとして参加 

 

○中学生のみんながとてもしっかり自分の意見をもっていて素晴らしいと思いました。中学生の親として

今日の話を聞き，ネットの友達がいたり，課金をしたり，こんなことをしていると思っていなかったので

とても驚きました。ネットはいい面も悪い面もあると思います。大人も子供も気を付けて使用しないとい

けないと思いました。 
○小松の中学生のもつ力に感心しました。市としてだけでなく，小学校も含めた各中学校の取組をするこ

とが，さらに子ども達の意識を高めるのだと思いました。ここに来ていない中学生，そして大人の意識を

高めることこそ大切なのだと思います。（難しいとは思いますが） （保護者） 
 

○今年初めて参加しましたが、現代の若者のネットとの付き合い方はとても危険であると知り、参加して

よかったなと思いました。また、他校の人と学年関係なく知り合えて、いろいろなことを話していくこと

がとても楽しかったですし、たくさんの人と出会い、接することで人との関係作りの大切さを感じられま

した。自分の中学校には見られない、積極的な人ばかりいたのでこれからは私の中学校も積極性のある学

校にするため、生徒会でたくさんのことに取り組んでいこうと思います。また、中学生サミットに参加し

てから積極的に行動するようになり新しい自分にも出会えたので、このような活動をする場をサミットだ

けでなく、さらにいくつか作ればよいと思います。そして、小松市の中学生に誇りを持ってほしいです。

今日のサミットでは、他校でたくさんの取り組みがなされていたことに驚きました。これから、小松一の

学校になるよう、様々なことについて考えていきたいです。 （実行委員） 
 

○元々積極的な生徒が多かったが、控えめな生徒でも最後に発表や感想をいうことができたのは、成長だ

と思う。また、全体として、学校ではなかなか実現できない案も実現させてもらい自信にもなったと思う。 
○実行委員会の段階から校内の取り組みまで、こちらが細かい指示を出さなくても生徒たちが進んで動い

ており、問題を解決するために協力して行動する力が身についてきたように思いました。初めて参加しま

したが、中学生の思考力や行動力には驚きました。 （担当教員） 
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動画フェスタ2018受賞作品一覧 

（作品名：五十音順） 

 部門  作品名  所属学校・団体等  

社会人・学

生部門  

スマホをポッケに  Team Nara Mamas  

Free Wi-Fiにご用心！  兵庫県立大学  

生徒部門  

炎上太の日常  神戸市立太山寺中学校  

劇場版「ＳＴＯＰ！ＳＮＳ」  大阪府立藤井寺高等学校  

知ってる？フィルタリング！  大阪市立九条南小学校  

自己防衛 -あなたの情報大丈夫？ 言わな

い・書かない・流さない-  
兵庫県立大学附属高等学校  

冗談  京都府立清明高等学校  

ネット詐欺について  神戸学院大学附属高等学校  

ネットでの その人 いい人 

それ本当？ 
小松市中学生サミット  

ネットの表裏  奈良県立奈良朱雀高等学校  

ネットのネット  雲雀丘学園中学校  

 （注 1） 最優秀賞、優秀賞、審査員特別賞の発表は、平成 30 年 12 月 15 日(土)の
優秀作品発表会で行います。  

（注２） 作品の公開は、優秀作品発表会以降、ホームページ上で実施します。 
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ネットトラブル未然防止講座 
 
（１）日時  平成３０年９月２６日～２８日  中学校１０校  小学校６校で実施 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（２）講師  ソーシャルメディア研究会（兵庫県警学生サイバー防犯リーダー兼ＫＤＤＩ認定講師） 
 
（３）内容   
   ・個人情報の流出について 
   ・ネット依存について（ゲーム インスタばえ） 
   ・嘘の情報をネット上にアップすることについて 
     
               【 中学校での出前授業  】 

 
 
 
 
 
 
 
   【小学校での出前授業】 

９月２６日（水） 松陽中学校  南部中学校 

国府中学校  中海中学校 

９月２７日（木） 芦城中学校  安宅中学校  松東中学校 

東陵小学校  符津小学校  板津中学校 

９月２８日（金） 御幸中学校  蓮代寺小学校  稚松小学校 

丸内中学校  松東みどり学園  矢田野小学校 
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《図書館報告事項》 
 
“クリスマス”の月です。室内で楽しめる本を揃えました。 
 

こまつ市民読書の日事業 

☆ おたのしみクリスマス会 12/16(日) 10 時 30 分～ 南部図書館 

 ミュージックベルの演奏，職員による読み聞かせ，切り紙でつくるクリスマス飾りを催す。 

☆ ミュージックベル ミニコンサート 12/24(月･祝) 10 時 30 分～ 本館 

 ミュージックベルクラブ｢メロディ｣所属の高校生によるクリスマスソングを演奏する。 
 

本の福袋 1/5～無くなり次第終了 

昨年好評に付き，今年も実施。図書館職員が選んだ本を２～3 冊，中身がわからないよう

袋に入れ貸出する。袋の表には本の内容のテーマを表示，今年はさらに何故この本を選んだ

のか，メッセージを添える。一般向け 30 袋，児童向け 20 袋(南部では各 15 袋)を用意。 
 

テーマ展示 

☆『クリスマスの本』 12/1～12/24  

 12 月恒例のクリスマスに関する本をズラリと並べる。 

☆『ねむりの本棚』 12/1～12/29 …右写真 

夜更かしで寝不足がちな年末年始。安眠，熟睡へ誘う 

｢睡眠｣の関連本を展示。効果的な睡眠とは…。 
 

寄附採納 

６月 30 日に，美術作家協会より寄附のあった図書カード 10 万円分で下記の美術図書を

購入した。(1～12 は一般図書，13～17 は児童図書) 

№ 書名 著者名 出版社 

1 現代アートとは何か 小崎 哲哉 河出書房新社 

2 定本基本の人体デッサン ゴットフリード・バメス パイインターナショナル 

3 フェーメール全作品集 小林 頼子 小学館 

4 縄文美術館 小川 忠博 平凡社 

5 すぐわかる中国の書 改定版 可成屋 東京美術 

6 代表作でわかる印象派 BOX 富田 章 講談社 

7 水墨画構図のポイント  日貿出版社 

8 棟方志功の福光時代  青幻舎 

9 キャット・アート シュー・ヤマモト 求龍社 

10 時代を写した写真家 100 の肖像 上 鳥原 学 玄光社 

11 時代を写した写真家 100 の肖像 下 鳥原 学 玄光社 

12 上田薫画集  求龍社 

13 子どものための美術史 ヘザー・アレグザンダー 西村書店 

14 はじめての絵画の歴史 ディヴィッド・ホックニー 青幻舎 

15 小学生のための｢世界の名画｣がわかる本 レブン メイツ出版 

16 美術館ってどんなところ？ フロランス・デュカトー 西村書店 

17 ARTIST to artist 未来の芸術家たちへ 23 人の絵本作家からの手紙  ! 東京美術 
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平 成 3 1 年 度  一 般 入 学 検 査 概 要 
小松市立高等学校 

１．募 集 定 員  

 全日制課程・普通科 ２００名 

うち 普通科          １６０名(推薦入学合格内定者１６名を含む) 

普通科（芸術コース）    ４０名(推薦入学合格内定者１０名を含む) 

 

２．出願期間 

(1) 出 願 期 間   平成３１年２月１５日(金) から２月２０日(水)まで 

(2) 志願変更期間   平成３１年２月２５日(月) から２月２７日(水) まで 

 

３．学力検査等 

(1) 学力検査等は、平成３１年３月６日（水）及び７日（木）の両日、本校において行う。 

(2) 普通科（芸術コース）の志願者には、適性検査を実施する。 

３月６日 8:30 9:00～9:50 10:10～11:00 11:20～12:10   

(水) 受付後入室完了 国 語 理 科 英 語   

３月７日 8:30 9:00～9:50 10:10～11:00 

(木) 受付後入室完了 社 会 数 学 

※普通科（芸術コース）の適性検査に関わる日程(３月７日 学力検査終了後)   ①音楽専攻 

11:15～11:20 11:20～12:00 12:00～12:10 12:10～13:30 

今後の日程確認 昼食 適性検査の説明・準備 適性検査（個人演奏）   ②美術専攻 

11:15～11:20 11:20～12:00 12:00～12:10 12:10～13:30 

今後の日程確認 昼食 適性検査の説明・準備 適性検査（デッサン） 

 

４．合格者の発表   平成３１年３月１４日(木) 正午、本校生徒玄関前において、受検番号の掲示をもって行う。 

 

５．学力検査等における救済措置 

(1) 対象者   ア 学校保健安全法施行規則(昭和 33年文部省令第 18号)第 18条に規定されている、学校にお    いて予防すべき感染症等により、13の(2)イによっても受検できなかった者   イ 風水震火災その他の非常災害による交通遮断等により受検できなかった者 

 (2) 追検査等    ア 追検査等は、平成 31年３月 12日(火)に本校において行う。    イ 追検査は、検査Ⅰ（国語、外国語(英語)）、検査Ⅱ（理科、社会、数学）を実施する。 

３月 12日 8:30 9:00～9:40 10:00～11:00 

(火) 受付後入室完了 検 査 Ⅰ 検 査 Ⅱ 

※普通科（芸術コース）の適性検査に関わる日程(３月 12日 追検査終了後)   ①音楽専攻 

11:10～11:20     11:20～   

適性検査の説明・準備 適性検査（個人演奏）   ②美術専攻 

11:10～11:20 11:20～12:20 

適性検査の説明・準備 適性検査（デッサン） 

 (3) 選抜結果の通知   選抜結果通知書は平成 31年３月 15日(金)に中学校長に送付する。また、合格者には、合格通知書   を中学校長を通じて交付する。なお、受検番号の掲示による合格者の発表は行わない。 
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平 成 3 1 年 度  推 薦 入 学 概 要 
小 松 市 立 高 等 学 校 

１．募 集 人 数 

普通科    １６名 

 普通科（芸術コース） １０名 

 

２．出 願 資 格 

平成３１年３月に石川県内の中学校若しくはこれに準ずる学校若しくは義務教育学校を卒業

見込みの者で、合格の内定を得た場合に入学を確約できる者とする。 

［普通科］ 

下記の推薦要件を満たし、在学中学校長（以下「中学校長」という）の推薦を得た者とする。 

（要件） 

本校での学習にかなう学力を有し、本校志望の意志が強く、卒業後の進路に対して明確な目 

標をもっており、次のいずれかを満たす者 

１ 学習意欲が高く、入学後も努力が期待できる者 

２ 部活動及び生徒会活動等に積極的に参加し、実績があり、入学後も引き続きその活動が   期待できる者 

３ それぞれの地域社会で、国際交流やボランティア活動に積極的に参加し、リーダーとし 

て活躍が期待できる者 

［普通科（芸術コース）］ 

次の(1)～(3)の推薦要件を満たし、中学校長の推薦を得た者とする。 

(1) 芸術コースを志望する動機、理由が明白かつ適切であること。 

(2) 芸術コースに対する適性、興味及び関心を有すること。 

(3) 調査書に優れた点や長所の記録を有すること。 

 

３．出 願 期 間 平成３１年１月３１日(木)から２月４日(月)  

 

４．面接及び作文又は適性検査（実技） 

(1) 面接及び作文又は適性検査（実技）を平成３１年２月８日(金)、本校において行う。 

(2) 日程 

普 通 科 普 通 科 （ 芸 術 コ ー ス） 

9:00～ 9:30 受 付 9:00～ 9:30 受 付 

9:30～ 9:45 氏名点呼及び注意事項の伝達 9:30～ 9:45 氏名点呼及び注意事項の伝達 

10:00～10:50 作 文 10:00～12:30 適性検査（実技） 

11:00～ 面 接 12:30～13:10 昼  食 

 13:20～ 面  接 

 

５．合格内定者数の公表及び通知 

推薦入学選考結果通知書は平成３１年２月１４日(木) に各中学校長に送付する。 

なお、合格内定者には中学校長を通じて合格内定通知書を交付する。 
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H 30 年度 芸術コース体験入学(音楽) アンケート結果  

参加生徒数：４１名（小松 9 加賀 10 能美市 7 白山 5 野々市 2 金沢 5 河北郡 3 ）  

回  答  数：４１  

■体験入学はどうでしたか？

（４１）よかった

（  ０）普   通
（  ０）良くなかった

■進路選択について今の気持ちに一番近いもの１つに〇を付けてください。

（１９）小松市立高校芸術コースへ進学したいと思っている。

（  ６）迷っている…小松市立芸術コース or 本校普通科

（１１）迷っている…小松市立芸術コース or 他校

（  ２）迷っている…小松市立芸術コース or 他校の芸術コース

（  ２）他校にしようと思っている
（  １）まだあまり考えていない

■感想・自由記述欄

●みんなとても楽しそうで良かったです●レッスンの先生がとても優しく、芸術コースの良さ

が伝わった●先輩方も活き活きしていて楽しかった、進学についてはゆっくり考えたい●進路

のよい参考になりました●楽器のレッスンでは丁寧に教えてくれてよかった●合唱がすごく

楽しかった●ミニコンサートの演奏がすてきでした●芸術コースの良いところを知れて良か

ったです●ウエルカムコンサートが楽しかった●受験の準備ができて良かった●自分の先輩

方の演奏している姿がとても刺激になった●設備が整っていて充実した高校生活を送れるの

ではないかと感じました●ソロ演奏の技術・表現力が高くてすごかった●進路選択を考える良

い時間になった●一人一人のレベルが高く、毎日の努力が必要だと思いました●ミューズコン

サートに是非行ってみたい●入試まで全力でがんばって練習して市立高校に入れるようにが

んばります●市高生の対応がとてもよく嬉しかった●音楽の楽しさを改めて感じることがで

きました●レッスンを通して新たな課題がみえたので来てよかった●いろんな種類の打楽器

があり驚いた●市立のみなさんの、音楽や楽器への強い思いが感じられて、自分を更に高めら

れる環境だとわかりました●自分が何を目指しているのかをしっかり決められるようよく考

えたい●入試内容の情報を知ることができて良かった●どんな授業があるのかがわかり良か

った●卒業後の進路や授業内容の説明が分かりやすかった  

【10－2】  
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H30年度 芸術コース体験入学(美術) アンケート結果 

中学校名(加賀市４/小松市８/能美市５/川北１/宝達１参加１９名) (男３名・女 16名) 

＊アンケート提出枚数 19 

１、 この体験入学は何で知りましたか？   (学校の掲示物 11、先生から８、先輩から１、市立高校㏋１、その他０) 

２、 芸術コースだけの体験入学はあった方がいいですか？ 

(  あった方がいい 19 ・  夏の体験入学だけでいい０  ) 

３、今回の体験入学の時期について     ・もっと早くしてほしい ( ７・８・９・１０ 月頃)  ５ 

・ この時期でいい           14 

・ もっと遅くてもいい (   月頃)   0 

４、講座の内容はいかがでしたか？(複数回答あり)   わかりやすかった 18／分かりにくかった 1／ 

役立ちそう 16／役立たない０／なんとも思えない０ 

＊こんな講座がある良いと思うものがあれば記入して下さい 

（ 色相など色の知識                         ） 
５、芸術コースに志望を決めていますか？ 

(   は い ８・  い い え２  ・ 迷っている９ ) 

６、体験入学の感想を自由に書いてください。 

・説明を受けながら進めていたので、理解しやすくペースもちょうど良かった。また機会があれば、ぜひ受けたい。 

・デッサンについて、細かく教えてもらったのははじめてだったので、いろんな事について知れてとても楽しかった。 

・先輩が分かりやすく教えてくれて楽しかった。 

・学校でのデッサン練習でも今日教わったものを使ってやってみたいです。すごく勉強になりました‼!ありがとうございました。 

・講座の内容もよくわかり教え方もとても丁寧で良かったと思います。 

・楽しく、たくさんの事を学べたと思う。個人的にも教えてもらい分かりやすかった。体験入学ありがとうございました。 

・教え方が上手だった。みんな絵が上手かった。影をつけるのがむずかしかった。 

・良かった。先ぱいからおしえてもらうので、一から理解できた。 

 
・デッサンというのははじめてだったのですが、わかりやすく指導していただいたおかげかおもっているよりうまくかけたようにおも

います。本当にありがとうございました。 

 
・芸術コースではどんなことをするかなどのビデオを見られて分かりやすかったです。正方形や円柱などは中学校で習わなかっ

たので、いい勉強になりました。先輩方も優しく教えて下さったのでうれしかったです！ 

 
・わからないところがあると、せんぱい方がそっせんしておしえてくれたので助かった。絵の基本になるデッサンを細かく体験する

ことが出来た。せんぱい方の説明もわかりやすく絵に十分集中することができたのでよかった。これを機に進路をかんがえてい

きたい。 

・とても楽しかったです。デッサンの基本が学べてよかったです。とてもわかりやすかったです。 

・先輩方がとても優しくてわかりやすかったです。ますますこの学校に入学したなと思いました。すごく楽しかったし、新しく学べた

こともたくさんありました。 

 
・体験をしてみて、学校では教えてもらっていないことなどを教えてもらい、次のデッサンでやってみようと思いました。先輩達も 

くわしくていねいに教えてくれたのでわかりやすかった。 

 
・中学で出来ないことが学べてよかったです。家でも今日学んだことを練習して入学できるよう頑張りたいと思いました。 

今日はありがとうございました。 

・学校の人たちもいっしょうけんめいわかりやすく説明してくれたのでよかったです。 

・デッサンができて楽しかった。ためになった。 

・立方体を書くのが難しいなと思いました。絵に関係する仕事にはいるためにこの市立高校芸術コースにはいりたいという気持ち

が強くなりました。                                                          （原文掲載） 

【10－3】 
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～平成 30年度青少年健全育成大会 君たちへ送るエール～ 

みんなの笑顔は未来を創る力 
 
 
 
１．目的 

若者達が様々な困難に遭遇しても,自分の夢や目標を諦めることなく,将来に向かって前

向きに積極的に生きていけるよう, 学校・家庭・地域が連携し,社会全体で共通の意識をも

って青少年の健全育成に取り組んでいくことを目的に開催するもの。 

 

 

２．日時及び場所 

平成 31年 2月 9日（土） 午後 1：15～ 

こまつ芸術劇場うらら 大ホール 

 

３．内容 

○オープニングアトラクション 

・コマツ HAPPYMELODY児童合唱団 

 

○表彰式      

・スマイルハート賞   

・社会教育賞 

 

○基調講演   

講師 三屋 裕子 氏 

｢人生のデザイナー｣ ～夢を実現させるために～ 

 

    

  

 

 

 

 

 

 

～プロフィール～ 

 福井県勝山市出身。中学からバレーボールを始め、

八王子実践高校から筑波大学へ進学。1979 年に全日

本入り。全日本代表の主軸として活躍し、ロサンゼル

スオリンピックでは銅メダル獲得した。 

 オリンピック後は、かねてからの希望であった教職

の道へ転身。バレーボールの普及や講演のほか、CMな

どテレビ・ラジオでも活躍。 

 現在は、公益財団法人日本バスケットボール協会 

会長を務めるなど、幅広く活躍されている。 
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